

Pieza del mes

Marzo de 2020

Pendientes de ama de cría



Nombre local: *pendientes*

Procedencia: Madrid

Material: metal sobre dorado

Forma parte de la colección desde 1998.

Desde el siglo XVI está documentada la presencia de mujeres procedentes del norte de España que llegaban a la corte para amamantar a los príncipes y reyes. Con el tiempo, especialmente desde el siglo XIX, estas amas de cría fueron siendo cada vez más habituales entre la burguesía. Las amas de cría procedentes del Valle del Pas, Cantabria, fueron las más apreciadas, valoradas por la calidad de su leche y delicados cuidados a los niños. Estas mujeres jóvenes vestían una indumentaria que las identificaba como amas de cría y cuya compañía prestigiaba a la familia que las había contratado. Estos pendientes son, asimismo, símbolo de ostentación y complemento de su atuendo. Realizados en filigrana cordobesa eran regalados, la mayoría de las veces, por las familias a las que servían.

Estos adornos se adquirían en joyerías pequeñas a pie de calle, denominadas “joyerías de portal”, aún en la calle Mayor 43 de Madrid puede encontrarse una de ellas con el nombre que le dio origen: “Las Amas”.